

APORTACION A LA PRIMERA PONENCIA. SOBRE MOVIMIENTO POPULAR.

El movimiento popular en estos últimos meses se ha desarrollado de una manera antes insospechada. En nuestra misma región hemos asistido a multiples luchas:

- La vivienda, la basura, los transportes, los taxis.
- La carestía de la vida, el paro.
- La enseñanza (universitarios, maestros, profesores de universidad e institutos padres de alumnos y alumnos)
- La sanidad (colectores, A.T.S., limpiadoras, administrativos, médicos)
- Movimientos marginales (mujer, discapacitados físicos, jubilados y pensionistas, procesos sociales,...)
- Dentro del aparato del estado (administración, R.T.V.E., trabajadores del I.N.P. y de Correos.
- Contra el correo de Andalucía, contra los centrales nucleares,
- Por la autonomía.
- Progresiva unidad popular en el campo: jornalero-campesino-mujer (Osuna, El Vizcaya, Antequera).

En unos casos más y en otros menos se van definiendo las posturas ciudadanas-reformistas-porqueño-burgesas encarnadas en P.S.O.E. - P.C.E. y las posturas populares-proletarias defendidas fundamentalmente por O.C.E. (B.R.). Han sido unos meses de gran actividad y discusión, en que los acontecimientos han estado generalmente por encima de nuestras fuerzas, pero que no nos han hecho renunciar a una política comunista aun sin llevarla del todo a la práctica. Ha habido en nuestra región un gran inmediatismo y en general una falta de reflexión y previsión en Movimiento popular, siendo esto tanto más grave dada la gran combatividad hoy del pueblo. De fondo constante han estado el pacto social de la Moncloa, las elecciones generales y municipales, la dimisión del alcalde, la progresiva degeneración del P.S.O.E. - P.C.E. y el hundimiento de la izquierda revolucionaria. Todo un conjunto de variables que requieren un partido, un partido acostumbrado a hacer política, con un aparato organizativo a punto y fusionado con las masas.

1º) EL CAPITAL HOY NO VA A SOLUCIONAR LAS NECESIDADES POPULARES.

La escalada de violencia iniciada por el tercer gobierno de la Monarquía hace un poco bien claramente como quieren solucionar los problemas del pueblo. Antequera, Osuna, Cádiz, Linares, Málaga, Tenerife, son escalones cada vez más sangrientos de esta escalada, pues el capital sobre que solo así podrá atravesar la crisis todavía larga en la que se encuentra, y de la que solo saldrá si vence políticamente al proletariado y al conjunto del pueblo.

No solamente no va a mejorar las condiciones de vida y trabajo de las amplias masas, sino que está perfeccionando sus mecanismos de mercado para salir de la crisis a costa de todos los trabajadores.

- a) en vez de subvencionar viviendas sociales, subvencionara a los grandes empresas constructoras; facilitando así los monopolios.
- b) En vez de sanear la corrupta administración, que desplifarria por todas partes (hasta el ministro G. Walker lo dijo). Se inventan nuevos impuestos (como el nuevo impuesto sobre las personas físicas o el de radicación) o suben de una manera desmesurada los existentes (basura) amenazando incluso, en caso de no pago por los vecinos, como el caso de la contribución en Torreglanca).
- c) "reajustando" los impuestos en los productos de primera necesidad, o impuestos como el I.R.T.P.
- d) en lugar de colegios, tienden a construir aularios, o sea lo mínimo para que los niños estén recogidos en horas de clases. La insuficiente infraestructura hospitalaria no va a ser perfeccionada, ni descongestionaran los pocos ambulatorios existentes edificando otros, sino que construirán consultorios o dispensarios con solo un par de médicos para firmar recetas.

a) mientras se dedican millones de pesetas a centrales nucleares (Tarifa, Valdecaballeros, Lemoniz...) y a la base de la Otan en que quieren convertir a Gibraltar, para las regiones subdesarrolladas como la nuestra no arbitran sino limosnas para los parados.

En resumen: una serie de medidas económicas contra el conjunto del pueblo que harán que la lucha de clases se endurezca más y más, y que nos exigirá a los comunistas prepararnos continuamente para defender las posturas proletarias frente a las burguesas y pequeñoburgesas en todos los terrenos.

Pero la burguesía complementariamente a estos medidas económicas, elaborado unas medidas políticas destinadas a debilitar, y acabar si lo fuere posible con el movimiento popular:

- 1- reconocimiento solo formal de las A.A.V.V.: no les conceden representatividad ni reciben a la confederación etc.
- 2- represión policial y finalmente prohibición de manifestaciones (a raíz del 4 de Diciembre en nuestra región)
- 3- planes "públicos" del ayuntamiento que son por parte de este una masacrada.
- 4- "pactos" municipales con los reformistas subordinándolos cada vez más con la golosina del "poder", sin darles el más mínimo. Y esto hasta en R.T.V.E., donde se crea una "comisión de control" en la que 25 de los 36 miembros son de U.C.D.
- 5- ofensiva demagógica: como la emplearán en la propaganda para el pago del impuesto de la basura.
- 6- mantenimiento intacto de los ayuntamientos y diputaciones franquistas. Cuando acceden en algún pueblo a una comisión de control es porque haya existido una gran presión popular; y esto en contadísimos casos y en pueblos pequeños.
- 7- para reforzar los ayuntamientos y la futura gestión democrática que a partir de las municipales llevarán a cabo P.S.O.E. y P.C.E., el ministerio del interior librará miles de millones a cargo del presupuesto general del estado con el fin de dejar a coro las grandes deudas contraídas por los ayuntamientos producto de enormes estafas durante muchos años.

Todo va dirigido a debilitar las organizaciones autónomas de las masas, a hacer comprender al pueblo que no es con la lucha ni con su organización, sino dejando todo en manos de parlamentarios, de los grandes partidos, del ayuntamiento, como se solucionaron sus problemas. En esto los reformistas tienen un gran papel y están frugando otra gran traición a la clase obrera: la política de P.C.E. en las A.A.V.V y en la confederación (Sevilla es uno de los casos más claros en todo el estado) es de lo más canallasca, de lo más sumiso a P.riés y de lo más humillante con respecto a los vecinos. Cada día más intentan arrinconar las A.A.V.V o hacerlas centros culturales de información de escasos útiles, nunca el centro de unidad y lucha del barrio

2º) NUESTRAS TAREAS EN MOVIMIENTO POPULAR.

A- Potenciación de las A.A.V.V. A los comunistas siempre nos interesa la politización y organización de las masas. Por esto siempre hemos defendido y defendemos este instrumento creado por la combatividad de nuestro pueblo en los últimos decenios, algo único en todo el Movimiento Popular europeo, que son las A.A.V.V.

Ante todo, hemos de reconocer aquí una voz más que ha sido la falta de iniciativa política comunista en las A.A.V.V. la que bloquea a estas y no las hace avanzar. No podemos estar eternamente lamentándonos de que estamos en minoría con respecto al P.C.E. Es una constante, también en M.P. que cuando vamos sin timidez

con nuestras propuestas a los vecinos, éstos avanzan y entienden que la Asociación de Vecinos es su instrumento de lucha. Que esta conferencia nos sirva para dejar lamentos y aprovechar el tiempo pensando en como dirigimos el M.P. en Sevilla entonces.

El trabajo en A.A.V.V. hoy es mucho más difícil que antes: no solo porque exige mayor politización, sino porque además de luchar contra la política burguesa y sus instrumentos (Ayuntamientos, Ministerios, Gobierno Civil, cuerpos represivos) tenemos a nuestro lado en cada A.A.V.V. y generalmente en mayoría, la política pequeño-burguesa que trata de subordinar continuamente los intereses del pueblo a los de la burguesía (caso de las escuelas y del impuesto de la basura entre otros).

En estos últimos meses se han incorporado miles de vecinos a la lucha por mejoras concretas de las condiciones de vida, pero todavía esto no ha repercutido en un mayor protagonismo de las A.A.V.V. Nosotros tenemos que hacer que los vecinos vean en su Asociación su instrumento de unidad y de lucha. Hoy como ayer las organizaciones populares son instrumentos creados por la lucha popular para defendernos contra los instrumentos del capital. La burguesía y los reformistas intentan canalizarlo todo a través del ayuntamiento; nosotros potenciamos y potenciaremos las A.A.V.V.

Y hemos de programar en nuestras células que actos hacemos para fomentar la vida asociativa del barrio. Programar con antelación los actos que se van a hacer los Sábados de cada mes: conferencias, fiestas, películas, asambleas, charlas,... de modo que los vecinos sepan que cada Sábado por la tarde hay que verse con los demás vecinos para saber como va el barrio. Y esto nos exigirá hablar de todos los problemas de los trabajadores (pacto, despidos de fábricas, elecciones, etc.) y con una perspectiva comunista y transmitir esto a otros barrios y a los medios de comunicación.

A la vez hemos de coordinarnos con las A.A.V.V. de izquierda de la Confederación para plantear allí la batalla y empezar a influir en el M.P. de toda Sevilla. El P.C.E. ya se está coordinando y nosotros no podemos seguir llevando a remolque del revisionismo, sino consolidar nuestras posturas u otras posiciones. Un índice de que avanzan las posturas proletarias en las A.A.V.V. y en Movimiento Popular es si la gente nos vota para los puestos directivos. Esto nos exigirá estar al frente de las luchas intervenir públicamente y derrotar las propuestas reformistas. Hay que dar prestigio políticamente la política del P.C.E. y hacer que la gente expulse de las directivas a los burócratas que solo hacen atrear una y otra vez las luchas. O avanza el P.C.E. contra nosotros o hacemos avanzar a los vecinos con nosotros contra la ofensiva burguesa U.C.D - P.S.O.E. - P.C.E.

B- Romper el viejo estilo. Junto con la falta de iniciativa política, y consecuencia de ella, ha sido la falta de previsión el principal obstáculo para el avance del M.P. Necesitamos elaborar un plan de actuación a medio plazo, ver venir los problemas y afrontarlos de uno en uno mediante campañas amplias de sensibilización y movilización, centrando los ejes políticos de cada lucha entre nosotros y entre las masas.

Vamos a analizar ahora los tres ejemplos que se han dado estos últimos meses y donde hemos empezado a romper este viejo estilo: La lucha de las escuelas en Torreblanca la del impuesto de la basura y la del día 4 de Diciembre con la Autonomía.

A principios de Octubre fué la huelga general de Torreblanca. Se contraron los ejes políticos y se aglutinó a los vecinos, pero ya allí vimos que el problema era la extensión y coordinación con otros barrios. No tuvimos sin embargo la suficiente agilidad para organizar a los vecinos y extender la lucha.

A lo largo del mes de Noviembre se ha desarrollado la batalla contra el ayuntamiento con motivo del impuesto sobre la basura. Ya se hicieron mas intentos de coordinar la lucha pero no los suficientes, se intervino bien en verdes A.A.V.V. (Torreblanca, Suemencia, Polígono Norte, Tiro Linea) y vimos cómo los vecinos entendían y se sumaban en masa a nuestra propuesta. Hubo tardanza en la elaboración del "manifesto de la basura" y mala distribución. Falló la comisión de M.P. en la agilización y coordinación, sobre todo en torno a una iniciativa común a final de mes (concentración ante el ayuntamiento).

La campaña de la Autonomía también ha representado un paso adelante en nuestra intervención ante las masas (esta recogido en la primera ponencia) pero corto con respecto a la ofensiva que hemos de dar hoy: falta previsión, darnos unos plazos y marchar todo el Partido con el mismo paso, con la misma discusión en todos los sitios donde intervenimos.

Estos son los errores que ahora hemos de discutir bien y ver en cada colectivo como se corrigan en próximas campañas.

C- Comisión del Movimiento popular. Una experiencia que sacamos de este último periodo es que de nada sirve una comisión de M.P. si no hay dirección política en los comités. Son estos los que deben asumir la problemática global, y por tanto también el M.P. y dirigir la lucha política.

Las tareas que se presentan para los próximos meses son:

- Denuncia de planes concretos de la burguesía: por ejemplo el polígono Palmute.
- Elaboración de planes populares en los barrios donde estamos, de cara a elevar el nivel político del barrio y a preparar desde ahora las elecciones municipales.
- Plan Popular de la ciudad o pueblo, alternativa popular al ordenamiento burgues de la ciudad. En Sevilla concretamente se está estudiando La Cartuja, El Distrito VII, el parque Alcosa, polígono Aeropuerto, polígono Sur, plan de la Corza y casco antiguo.
- Buscar una salida a la lucha de la basura, ante las amenazas del ayuntamiento.
- Coordinarnos de cara a campañas generales en el mayor número posible de A.A.V.V. para esto mes proponemos una campaña sobre la enseñanza: guarderías, escuelas de E.G.B. y formación profesional, polideportivos, centros culturales. Objetivos: dimisión del Alcalde, homogeneización del M.P., dibilitamiento del bloque burgues.

Fdo. Francisco Palacios y Manuel Bordallo.